



Déchets@Ressources 23

L'Europe adopte des mesures fortes contre le gaspillage alimentaire et la lutte contre la fast fashion.

Ce 10 septembre 2025, le Parlement européen a franchi une étape historique en adoptant de nouvelles règles pour réduire le gaspillage alimentaire et les déchets textiles. Ces mesures devraient permettre de lutter contre les impacts négatifs de la fast fashion qui épuisent nos ressources et déstabilisent le secteur de l'économie sociale et circulaire.

Les équipes du DSD sont déjà mobilisées pour traduire ces intentions en actions concrètes sur le terrain, en bonne collaboration avec les secteurs concernés.

Envie d'en savoir plus ?

<https://www.europarl.europa.eu/news/fr/press-room/20250905IPR30172/adoption-de-nouvelles-regles-pour-reduire-le-gaspillage-textile-et-alimentaire>

Communiquer pour réduire les incendies dans le secteur de la gestion des déchets !

Sous l'impulsion de la Direction des Infrastructures de Gestion et de la Politique des Déchets (DIGPD), un groupe de travail a été mis en place pour faire face à la problématique des incendies dans le secteur de la gestion des déchets. C'est dans ce cadre que, pour la première fois, trois grands acteurs du secteur belge du recyclage lancent ensemble une campagne de sensibilisation. Leur message est clair : il est impératif de déposer les piles et appareils électroniques usagés dans les points de collecte prévus à cet effet, et nulle part ailleurs.

Envie d'en savoir plus ?

<https://bebat.prezly.com/bebat-fost-plus-et-recupel-unissent-leurs-forces-pour-la-premiere-fois-dans-une-campagne-de-sensibilisation>



LaRécup.be est en ligne : une marketplace qui donne du sens à vos achats !

Ce lundi 1er septembre 2025, « LaRécup.be » a vu le jour. Une marketplace pas comme les autres car elle se veut circulaire, solidaire et locale.

Des objets de seconde main y sont revalorisés par les acteurs de l'économie sociale. Une seconde vie est ainsi donnée à des matériaux issus de la réutilisation des matériaux de construction. « LaRécup » est une véritable alternative à la surconsommation, portée par des valeurs de durabilité et d'inclusion.

Un modèle économique plus humain et plus respectueux des ressources que nous soutenons avec enthousiasme !

Envie d'en savoir plus ?

<https://www.larecup.be/>



Étude sur la dégradation des sacs en plastique biosourcé

Le Département du Sol et des Déchets a mené une étude, confiée à l'ISSeP, sur la dégradation des sacs en plastique biosourcé. L'objectif principal était d'évaluer en conditions réelles la dégradation effective de sacs en plastique commercialisés comme compostables en Wallonie à travers trois types de compostage : individuel, collectif et industriel.

L'étude a révélé que les sacs en plastique étudiés ne se dégradent pas de manière uniforme dans les différents types de compostage. En effet, alors que le compostage industriel assure une dégradation presque complète des plastiques, les compostages individuels et collectifs présentent des résultats plus variables. Dans certains cas, il subsiste même des fragments de plastique non-conformes à la réglementation !

Les analyses de suivi de la dégradation montrent que même les plastiques certifiés compostables, en conditions domestiques peuvent encore contenir des fragments de plastiques de tailles variées, ce qui pose un risque de contamination de l'environnement lorsqu'ils sont intégrés dans des processus de compostage.

Envie d'en savoir plus ?

<https://environnement.wallonie.be/home/a-la-une/publications/publications/etude-sur-la-degradation-des-sacs-en-plastique-biosource.html>

Appel à projet "Reducing Single-Use in Hospitals (ReSUH)"

Nous relayons une initiative de nos collègues fédéraux. Le SPF Santé publique lance l'appel à projets ReSUH – Reducing Single-Use in Hospitals, pour soutenir les hôpitaux dans leurs initiatives visant à réduire l'usage de dispositifs médicaux à usage unique. Que vous souhaitiez transformer vos achats, vos flux logistiques ou repenser l'usage d'un produit en particulier, c'est le moment de passer à l'action.

Envie d'en savoir plus ?

<https://www.environnement-sante.be/fr/projects/appel-projet-reducing-single-use-hospitals-resuh>

Clôture des candidatures : 27 octobre 2025.

Facilitateur "Compostage Collectif" en Région Wallonne

Saviez-vous que près de 40 % de nos poubelles sont composées de déchets alimentaires et de jardin ? Et si nous transformions ces déchets en une ressource précieuse, tout en renforçant les liens de notre communauté ?

C'est l'objectif du Facilitateur Compostage Collectif, un projet mandaté par la Région wallonne et géré par les associations Comité Jean Pain et EEC asbl. Son but est d'accompagner et de soutenir la création de nouveaux sites de compostage collectif dans toute la Wallonie.

Pour les années 2025 et 2026, le Facilitateur accompagnera un nombre limité de projets. Si vous êtes un groupe de ménages, un comité de quartier, ou une ASBL, et que vous souhaitez vous lancer dans l'aventure, vous pouvez déposer une demande.

Envie d'en savoir plus ?

www.ecocirculaire.be/compostage-collectif-en-region-wallonne/

